



Conseil de sécurité
Réunion d'urgence

Le maintien de la paix et de la sécurité en Ukraine

New York, le 29 décembre 2023
Déclaration de la Suisse

Monsieur le Président,

Je vous remercie de la convocation de cette séance dans un délai aussi court. Je remercie le Sous-Secrétaire général, Mohamed Khaled Khari pour son exposé et je salue également la participation du représentant de l'Ukraine, ainsi que du représentant de l'Union européenne et de celui de la Pologne.

Nous avons appris que la nuit dernière, la Russie a lancé dans plusieurs régions d'Ukraine l'une de ses plus lourdes vagues d'attaques de missiles et de drones depuis le début de l'agression militaire. Nous nous faisons l'écho de l'avertissement du Bureau de coordination des affaires humanitaires concernant l'impact lourd de ces attaques sur les civils. Nous condamnons ces attaques contre des zones résidentielles qui, selon les premières informations, ont causé la mort de civils, tout comme les attaques lancées pendant les jours de Noël. La persistance de ces attaques qui touchent des écoles, des hôpitaux et des infrastructures énergétiques, ne fait qu'aggraver les souffrances humaines, en particulier dans les conditions hivernales difficiles. Ces attaques doivent cesser immédiatement.

Nous demandons une fois de plus le respect du droit international humanitaire et des droits de l'homme. Nous rappelons que le droit international humanitaire interdit les attaques contre les biens civils, tout particulièrement les biens indispensables à la survie de la population civile.

Les conséquences de telles attaques pour la population civile sont particulièrement graves pendant l'hiver rigoureux. Afin de tenter d'alléger les souffrances de la population civile, la Suisse soutient cet hiver encore la population en détresse, et a augmenté sa contribution de 11,8 millions de francs, ou 14 millions de dollars. Au total, elle a investi l'équivalent de plus de 30 millions de dollars dans les secours d'hiver, y inclus un soutien pour le Fonds humanitaire pour l'Ukraine des Nations Unies.

De plus, nous réitérons notre reconnaissance pour le travail inlassable des acteurs humanitaires en Ukraine. Ils doivent être protégés. Depuis le début de l'année 2023, selon le Bureau de coordination des affaires humanitaires, près de 560 partenaires humanitaires ont fourni une aide vitale et des services de protection à plus de 10 millions de personnes. Nous rappelons la nécessité de faciliter et garantir un accès humanitaire rapide et sans entrave dans toute l'Ukraine, y compris aux territoires sous contrôle militaire de la Russie, comme la ville occupée de Donetsk. La Suisse ne reconnaît pas l'intégration des territoires ukrainiens dans la Fédération de Russie et condamne cette grave violation de l'intégrité territoriale et de la souveraineté de l'Ukraine.

Nous appelons la Russie une fois de plus à entamer immédiatement une désescalade de la situation, à cesser toutes les opérations de combat et à retirer sans délais ses troupes du territoire ukrainien.

La Suisse continuera de s'engager en faveur d'une paix globale, juste et durable en Ukraine, conformément à la Charte des Nations Unies, au droit international et aux résolutions de l'Assemblée générale.

Je conclus en remerciant la présidence équatorienne pour l'excellent travail pendant le mois de décembre, et j'exprime notre sincère et chaleureuse appréciation pour la coopération et les contributions des cinq membres sortants, l'Albanie, le Brésil, le Gabon, le Ghana et les Emirats Arabes Unis.

Je vous remercie.

Unofficial translation

Mr President,

Thank you for convening this meeting on such short notice. I would like to thank the Assistant Secretary-General, Mohamed Khaled Khiari, for his presentation and I would also like to welcome the participation of the representative of Ukraine, as well as of the representative of the European Union and of the representative of Poland.

Last night Russia launched in several regions of Ukraine one of its heaviest waves of missile and drone attacks since the start of the military aggression. We echo the warning of the Office for the Coordination of Humanitarian Affairs concerning the heavy impact of these attacks on civilians. We condemn these attacks against residential areas, which according to initial reports have caused the death of civilians, just as those launched over Christmas. The persistence of these attacks, which affect schools, hospitals and energy infrastructure, only increases human suffering, particularly in the current harsh winter conditions. These attacks must stop immediately.

We call once again for the respect for international humanitarian law and human rights law. International humanitarian law prohibits attacks against civilian objects, especially those indispensable to the survival of the civilian population.

The consequences of such attacks for the civilian population are particularly serious during winter. To try to alleviate the suffering of the civilian population, Switzerland supports the population in distress this winter, and has increased its contribution by CHF 11.8 million, or USD 14 million. In total, it has invested the equivalent of more than USD 30 million in winter relief, including support for the United Nations Humanitarian Fund for Ukraine.

In addition, we reiterate our appreciation for the tireless work of humanitarian actors in Ukraine. They must be protected. Since the beginning of 2023, according to the Office for the Coordination of Humanitarian Affairs, nearly 560 humanitarian partners have provided life-saving assistance and protection services to more than 10 million people. We reiterate the need to facilitate and guarantee rapid and unimpeded humanitarian access throughout Ukraine, including to territories under Russian military control, such as the occupied city of Donetsk. Switzerland does not recognize the integration of the Ukrainian territories into the Russian Federation and condemns this serious violation of Ukraine's territorial integrity and sovereignty.

We once again call on Russia to immediately de-escalate the situation, to cease all combat operations and to withdraw its troops from Ukrainian territory without delay.

Switzerland will continue to work for a comprehensive, just and lasting peace in Ukraine, in accordance with the UN Charter, international law and General Assembly resolutions.

I conclude by thanking the Ecuadorian Presidency for its excellent work during December, and express our sincere and warm appreciation for the cooperation and contributions of the five outgoing members, Albania, Brazil, Gabon, Ghana and the United Arab Emirates.

Thank you.